

Réunion du Comité Éducation de l'AMA

13,14 septembre 2023

Compte rendu de la réunion

Membres

Kady TOUNKARA (Présidente)
Sian CLANCY
Karri DAWSON
Erik DUIVEN
Mark HARRINGTON (excuses)
Aditya KUMAR
Nina MAKUC
Leonardo Jose MATARUNA DOS SANTOS
Anna MGUNI
Moonkyue SHIN
Yaya YAMAMOTO
Thierry ZINTZ

AMA

Katrien DAELMAN (Senior Manager, ADO Capability)

Soutenu par d'autres membres du département de l'éducation, conformément à l'ordre du jour.

Erika ARMITANO (Administrateur)

OBSERVATEURS

Liene KOZLOVSKA, Conseil de l'Europe

Raluca PETRE-SANDOR, UNESCO (excuses)

Adriana ESCOBAR, membre du Conseil des athlètes de l'AMA (virtuel)

Le Comité Éducation de l'AMA (le Comité) s'est réuni virtuellement les 13 et 14 septembre 2023. Les résultats et le résumé clé des accords conclus par le Comité Éducation sont présentés ci-dessous.

1. La présidente du Comité d'éducation a souhaité la bienvenue aux membres et a présenté la réunion, l'ordre du jour et partagé les mises à jour ainsi que les observations depuis la dernière réunion.
2. Le Comité a accepté les excuses reçues d'un membre du Comité (Mark HARRINGTON) et de la représentante de l'UNESCO (Raluca PETRE-SANDOR) et a accueilli la représentante du Conseil de l'Europe (Liene KOZLOVSKA) et un membre du Conseil des athlètes de l'AMA (Adriana ESCOBAR) en tant qu'observatrices et contributrices à la réunion.

3. Le Comité a été mis à jour concernant les activités de l'AMA depuis la dernière réunion.
4. Le Comité a reçu une mise à jour concernant les initiatives et réalisations en cours dans le domaine de l'apprentissage numérique et a salué les efforts entrepris depuis le lancement d'ADEL, reconnaissant les résultats significatifs obtenus tout au long de sa mise en œuvre, comme en témoigne le nombre d'utilisateurs mensuels qui a triplé au cours de l'année écoulée. Les considérations relatives aux ressources nécessaires pour accompagner cette croissance, qu'elles soient financières, humaines ou techniques, ont été présentées au Comité. La commission a également été informée de l'attention particulière portée par l'équipe Éducation lors des grandes manifestations au cours des derniers mois, que ce soit par le biais du contenu publié (ou sur le point d'être publié) sur ADEL, ou par les efforts de traduction considérables déployés pour rendre le cours pour les athlètes de niveau international disponible dans près de 10 langues avant les Jeux olympiques d'Asie. Les membres du Comité ont encouragé l'équipe Éducation à se mettre en contact avec le Conseil olympique d'Asie afin de recueillir des commentaires constructifs.
5. Le Comité a reçu une mise à jour sur les activités menées dans le Cadre mondial d'apprentissage et de développement (GLDF), y compris les données de suivi sur la mise en œuvre de programmes de formation spécifiques aux rôles, d'un programme de formation des formateurs et d'opportunités de développement professionnel continu pour les praticiens de l'antidopage. Le Comité a également reçu une mise à jour sur l'avancement du projet GLDF4CleanSport, la prochaine étape du programme GLDF, reconnaissant le travail effectué par le groupe de travail technique (TWG) pour les contrôles, après une année d'achèvement depuis sa création. Le Comité s'est vu présenter et a accueilli favorablement la norme professionnelle et le descripteur de rôle pour le rôle de testeur, produits par le groupe de travail technique, et a convenu de recommander que les deux documents soient présentés à la réunion du Comité exécutif en novembre 2023 pour leur approbation. Les préparatifs des initiatives qui seront lancées au troisième trimestre 2023 dans le cadre de ce projet ont également été partagés, y compris la création d'un groupe de travail technique (TWG) responsable du rôle de conformité, ainsi que l'élaboration d'une enquête mondiale sur la main-d'œuvre antidopage.
6. Le Comité s'est vu présenter une mise à jour des activités de recherche en sciences sociales (SSR) depuis la dernière réunion en mars, y compris (a) un rapport d'avancement sur les 9 projets de recherche approuvés par le Comité exécutif en mai, pour lesquels l'évaluation éthique a été achevée et les accords de recherche finalisés et publiés ; (b) des informations sur les changements apportés au processus de candidature pour le programme de subventions 2024, pour lequel l'appel à propositions a été lancé le 20 septembre ; (c) des plans pour un symposium sur la Recherche en Science Sociale qui se tiendra avant la Conférence mondiale sur l'éducation (CME) le 27 février 2024 ; (d) les progrès réalisés dans la mise en œuvre du plan de diffusion de la stratégie de RSS, y compris un site web transformé et amélioré

permettant des recherches par filtres ainsi que des résumés d'infographies par projet. Les membres ont félicité l'équipe pour les efforts déployés en vue de rapprocher la recherche et la pratique et ont suggéré d'étudier la possibilité d'élaborer des livres blancs afin d'établir des passerelles entre les chercheurs et les décideurs politiques.

7. Les membres du Comité ont été informés des progrès continus réalisés par le Département dans l'évaluation de conformité des organisations antidopage (OAD) avec le Code, et plus spécifiquement avec les exigences du Standard international pour l'éducation (ISE). Quelques résultats préliminaires clés ont été présentés pour l'information et les commentaires du Comité, y compris des comparaisons sur les chiffres concernant le budget et le personnel alloués à l'éducation, le nombre moyen et cumulé d'athlètes par niveaux d'OAD comparé au nombre d'athlètes et de personnel d'encadrement des athlètes (ASP) éduqués par OAD.
8. Karri Dawson, au nom du sous-groupe du Comité de l'éducation chargée de rédiger les éléments de la stratégie de l'AMA en matière d'éducation, a présenté une vue d'ensemble du travail accompli à ce jour et a facilité la discussion entre les membres du Comité sur le projet, qui comprenait une demande de diffusion du projet au sein du groupe consultatif d'experts en matière de Recherche en Sciences Sociales pour y ajouter leurs commentaires constructifs.
9. Le deuxième jour de la réunion du Comité, les membres se sont vu présenter une vue d'ensemble du programme du CEG 2024, la cédule de l'événement, ainsi que les rôles et responsabilités des membres du Comité pendant la durée de l'événement. Les membres ont salué l'initiative d'organiser des conversations régionales en amont de la conférence et ont émis des commentaires très positifs sur le format de la conférence, ajoutant qu'elle était "engageante et participative" et qu'ils étaient enthousiastes à l'idée de connaître le contenu qui sera discuté au cours des sessions en petits groupes. Les membres ont été encouragés à proposer des idées et des bonnes pratiques à présenter lors de la session « Show & Tell » du programme des OAD.
10. Le Comité a reçu une mise à jour sur le processus de "mise à jour" de l'ISE et le calendrier, y compris une phase d'engagement des parties prenantes (sept-déc 2023), une première phase de rédaction (janvier-avril 2024) suivie d'une phase de consultation des parties prenantes (mai-oct 2024), une deuxième phase de rédaction (oct 2024-jan 2025), un cycle supplémentaire facultatif de consultation et une rédaction ultérieure (janv-avr 2025) avant d'être finalisé avant la Conférence mondiale de Busan (mai-nov 2025). La composition de l'équipe de rédaction de la mise à jour de l'examen de l'ISE a été approuvée par le Comité exécutif en mai 2023. L'équipe de rédaction est composée de membres du Comité de l'éducation et de deux membres du personnel de l'AMA. Le groupe s'est réuni virtuellement pour la première fois le 1er août 2023 afin d'examiner et de dresser la liste de certains concepts clés à prendre en considération et à commenter dans le cadre de la phase d'engagement des parties prenantes

(clôture avant le 15 novembre pour l'ISE), avant la prochaine réunion du groupe de rédaction de l'ISE en personne (23-24 novembre à Vienne).

11. Suite à leur réunion en mars et à une première présentation des synergies possibles entre le travail de l'Organisation des Nations unies contre la drogue et le crime (ONUDC) sur les drogues de synthèse et les projets en cours du département Éducation de l'AMA, les membres du Comité Éducation ont reçu deux documents de l'ONUDC afin d'évaluer plus en détail les possibilités de collaboration entre l'AMA et l'ONUDC dans le domaine de l'éducation.
12. Les membres ont salué et reconnu le travail accompli en matière de sensibilisation au dopage involontaire et l'approche proposée consistant à mener des recherches supplémentaires dans ce domaine afin de mieux comprendre les comportements à l'origine du dopage involontaire en vue de le prévenir.
13. Il est rappelé au Comité que la dernière réunion de l'année est prévue virtuellement le jeudi 7 décembre 2023.